

EL ECO NACIONAL

DIARIO POLÍTICO DE LA MAÑANA.

PRECIOS DE SUSCRICION.

ANO III.

En Madrid, al mes, 4'50 ptas.—En Provincias, un trimestre, 6 ptas.—Ultramar y Ext.°, semestre, 30.
—Cuando se gire á cargo de sus suscritores se aumentará una peseta más por trimestre por quebranto de giro y comision.

Número suelto, 1 peseta.

DIRECTOR:

GUILLERMO AUTRAN.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Madrid, en las oficinas, calle de la Biblioteca, núm. 5, entresuelo, izquierda, y en las principales librerías.

NÚM. 785.

Bolivia.

EL NUEVO PRESIDENTE.

En nuestro número del día 20 del corriente dábamos cuenta de las cartas en que los señores doctor Santa María y general Campero, presidentes de las repúblicas de Chile y Bolivia, respectivamente, noticiaban la tregua pactada entre ambos pueblos hermanos. Al felicitar entonces á ambos presidentes por el importantísimo servicio que habían prestado á la raza hispana, no podíamos pensar que el general Campero no gozase la satisfacción de regir en paz al pueblo que había sabido gobernar en muy críticas circunstancias. Y sin embargo, cuando escribíamos aquellas líneas ya había abandonado la presidencia.

Después de haber dado la paz á su patria, el general Campero se ha retirado del poder. Habiendo presentado la dimisión, se procedió á elegir nuevo presidente, disputándose este puesto el general Camacho y los Sres. D. Aniceto Arce y D. Gregorio Pacheco. La lucha fue empeñada, pero al fin obtuvo un brillante triunfo el Sr. Pacheco, que el día 6 tomó posesión del mando, del que le hizo entrega el general Campero, ante las Cámaras reunidas en Sucre, capital de la república.

¿Quién es el Sr. Pacheco? ¿Qué pueda esperar Bolivia de la nueva administración? ¿Cómo ha sido recibido el nuevo presidente?

El Sr. Pacheco une á un exterior sumamente simpático, un talento nada común, gran amor al trabajo, muchísima perseverancia, no escasa energía y un perfecto conocimiento de la situación de su patria y de las necesidades que siente. Consagrado desde muy joven á la dirección de poderosas empresas que tenían por objetivo la explotación de minas de plata, ha logrado reunir á fuerza de constancia y de actividad, una fortuna colosal, de la que dá idea el hecho de que hace poco tiempo distribuyó la enorme suma de un millón de duros para obras benéficas de hospitales, casas de misericordia y socorros á los pobres de toda la república.

Halláse, pues, dotado el Sr. Pacheco de todas las condiciones que debe reunir un verdadero hombre de Estado, y por su fortuna se encuentra á cubierto de toda sospecha de ambición. Su único deseo al aspirar á la presidencia, ha sido contribuir al engrandecimiento de su patria, hacer que esta, en la era de paz que acaba de inaugurarse, reporte de ella todos los beneficios que son de esperar.

¿Qué de extraño es, por tanto, que al volver á la capital de Bolivia pocos días antes de la elección, se le dispensase un recibimiento entusiasta y ruidoso? El nuevo presidente ha subido al poder rodeado de una verdadera y legítima popularidad, y de las esperanzas que en él cifra su pueblo, dá clara prueba el siguiente párrafo de una carta de Bolivia:

«El nuevo presidente Sr. Pacheco está llamado, con el apoyo de sus conciudadanos, á hacer grandes adelantos en Bolivia, ahora que la paz, reina del progreso y bienestar de las naciones, es felizmente completa aquí.—Arreglada y concluida la guerra con Chile honrosa y satisfactoriamente; en las mejores relaciones, por un momento interrumpidas, con la madre patria, y en muy buena ar-

monia con todas las demás naciones, el hermoso y rico país boliviano, está llamado á despertar el interés de Europa y América en el período presidencial del Sr. Pacheco si, como es natural, se confirman las lisonjeras esperanzas que ha hecho concebir su exaltación á la primera magistratura del Estado.»

No necesitamos decir que á nuestros votos más sinceros á los de los bolivianos, deseando que bajo la presidencia recién inaugurada encuentre aquel hermoso país el bien estar que merece, y logre colocarse á la altura de las más prósperas repúblicas sud-americanas.

Los fueros.

Interroga el *Estandarte* á todos los partidos acerca de su opinión sobre los fueros vascongados, y aunque en esta pregunta notamos más que el deseo de conocer opiniones públicamente profesadas, el propósito de que aparezca solo y aislado el Sr. Castelar, al que con escaso tacto se combate hoy encarnizadamente, vamos á responder al diario canovista.

Pero, ante todo, necesitamos condenar con energía la torpe y arbitraria conducta seguida por el gobierno en cuanto se relaciona con el viaje del Sr. Castelar por las Provincias Vascongadas. Porque si la ley resulta menospreciada y el derecho hollado, la prudencia resulta desconocida, porque la prudencia por parte de los elementos gobernantes, no consistía en obligar á todos los liberales á salir á la defensa del ilustre tribuno, sino en dejarle recorrer libremente aquellas provincias, para que con la libertad de la acción se desvaneciera la energía y el entusiasmo de lo que puede considerarse como una protesta solemnísima.

Las órdenes dictadas para impedir que el Sr. Castelar fuese recibido por sus amigos con el natural regocijo; la prisión caprichosa de los que gritaron «¡viva el Sr. Castelar!» grito perfectamente lícito; la prohibición del banquete que en su obsequio se preparaba, y la destitución de los alcaldes que han salido á saludarle á su paso, han contribuido á acrecentar la significación del viaje, dando así un resultado opuesto al que debía proponerse el gobierno.

Ahora, si dicho esto el colega quiere saber lo que opinamos de los fueros, le diremos con toda franqueza una cosa.

Entendemos que todos los españoles, todos sin excepción alguna, están obligados y deben ser compelidos á prestar á la nación aquellos servicios que son indispensables para la existencia del Estado; que todos, absolutamente todos, deben contribuir con su sangre y con su caudal á la vida robusta y á la existencia indiscutible de un poder central fuerte, que sea como la síntesis y el emblema de la unidad de la patria. Y entendemos por tanto que los tributos impuestos por el Parlamento y que el ejército por él votado, deben salir de todas las provincias sin que una sola eluda el cumplimiento de este deber.

Pero aparte de esto, en todo aquello que á la vida municipal se refiere, queremos y pedimos para toda España completa libertad. Queremos que la autonomía del municipio

sea una verdad; queremos que la vida local se desenvuelva por completo, sin sentir el peso abrumador de la centralización; queremos que los pueblos sean dueños de sus destinos, sin que hayan de someterse en su organización comunal á un patron único, y por único absurdo, y sobre absurdo incompatible con el desarrollo de los intereses de aquellos y con la educación política de que debe ser escuela el municipio.

¿Es esto bien claro? Pues ahí tiene el *Estandarte* lo que opinamos de los fueros.

ECOS POLITICOS.

Muchas personas independientes admiran los pujos republicanos que se han declarado repentinamente en las provincias vascas.

Sabiase que en las capitales dominaba cierto sentido liberal, pero se ignoraba por completo que ni en estas, ni mayormente en las poblaciones secundarias, tuviera una representación tan vasta como la que indica la recepción últimamente hecha al Sr. Castelar.

Es preciso andar con mucho cuidado para que ni el Sr. Castelar se equivoque tomando por republicanos á los que son simplemente *fueristas*, ni estos se equivoquen á su vez, tomando al Sr. Castelar por un *carlista más*.

Entre el espíritu democrático del Sr. Castelar y el que domina en aquellas provincias, hay un abismo, que no se salva con músicas, iluminaciones y regocijos.

Una frase feliz de nuestro colega el *Liberal*, á propósito de la crisis belga:

«En un país como aquel, donde la libertad gozaba de todos sus fueros, el partido clerical ha ahondado su propaganda y se ha impuesto á la nación. Júzguese si será temible la influencia teocrática en el país en que lejos de mostrarse hostil con ella el poder, la considere, favorezca y ayude como un elemento de seguridad social, de moralidad y de orden.»

Recomendamos la precedente reflexión al Sr. Cánovas del Castillo, que está sembrando una semilla, cuyos frutos habrán de parecerse alguna día á los que está recogiendo Bélgica en estos momentos.

Para precaver estas cosas se sienta plaza de grande hombre de Estado.

Varios periódicos se hacen cargo de la noticia de que varios mariscales de campo, que se encuentran á la cabeza de su escalafón, piensan pedir su pase á la escala de reserva.

La noticia parece ser exacta, y el motivo de esa resolución no es otro que el haber propuesto el Sr. Quesada para la vacante de teniente general, al mariscal de campo Sr. Córdoba que ocupa el número veinticinco en el escalafón.

Este ejemplo de favoritismo, ofrecido al ejército por el señor ministro de la Guerra, no ha podido menos de influir en el ánimo de aquellos generales determinándoles á tomar dicha resolución.

Así procura el señor ministro de la Guerra que exista en el ejército la interior satisfacción que recomiendan las ordenanzas.

La recaudación durante el mes de

Agosto, según los estados que publicó ayer la *Gaceta*, ofrece, comparada con la obtenida en igual mes del año anterior, una baja de pesetas 6.142.545'24.

El resultado no puede ser más desconsolador, y como durante el mes pasado no ocurrió nada que pueda justificar esa baja, hay que atribuirle á la ineptitud de la administración conservadora.

Si el mes pasado se recaudaron seis y pico millones de pesetas menos, ¿á cuánto ascenderá la baja en este mes?

¿Qué situación! En baja los ingresos del Tesoro, en baja la cifra del comercio exterior... ¿á dónde vamos por este camino, Sr. Cos Gayon?

Leemos en el *Liberal*:

«Para demostrar el vendaval que reina en el partido conservador, basta consignar el siguiente ejemplo:

Recientemente, invitó á que acudieran á su despacho, el señor ministro de la Gobernación, á los directores de varios periódicos adictos al gobierno, para recomendarles que estuvieran benévolos con el señor ministro de Marina.

Los periodistas invitados excusaron de la mejor manera posible el compromiso, y alguno de ellos dió relevantes muestras de disciplina, que en el número inmediato censuraba la adquisición del acorazado.

Conviene advertir que el diario ministerial, censor de los actos del ministro de Marina, no era la *Epoca*.

Este periódico no ha tenido intermitencias en sus censuras.

La fiebre ha sido cotidiana...

La mayor apología que puede hacerse del ministro de Marina, es que, ni aun entre los ministeriales, encuentra quien quiera servir su causa.

Si existe en el expresado centro un resto de... buen sentido, este espectáculo ha de demostrar á los señores Antequera, Topete y compañía, cuán torpe y desatentada ha sido y es su gestión administrativa, cuando el mismo cariño de los correligionarios no puede perdonarla.

¿Extrañarán todavía nuestros justísimos ataques?

El poder se les ha subido á la cabeza á los conservadores.

Solo así puede explicarse que haya periódico que en serio se atreva á escribir cosas como esta:

«No. Esos motines y esas sublevaciones son las manifestaciones externas de las revoluciones; pero no las revoluciones mismas, que palpitan de igual manera en las palabras poéticas de Castelar, que en las incitaciones audaces de Ruiz Zorrilla.

Republicano es el uno y republicano el otro; ambos se dirigen á un mismo fin, y en lo único que se separan es en el camino que siguen, y se separan porque los dos entienden que el suyo es el más corto y el más fácil...»

¿Por qué se ha de poner á uno obstáculos en su marcha, y se ha de dejar al otro la senda libre para que la recorra á su gusto?

¡Oh, están locos los conservadores!

Pero con su locura están comprometiendo á la monarquía.

Son el mayor enemigo que tiene el trono.

La *República*, con ese don de estrabismo que la naturaleza le ha concedido y una intuición al revés que le hace creer siempre lo contrario de la realidad, contesta á un suelto nuestro en que decíamos que la federal solo puede practicarse en el meridiano del Africa, donde realmen-

te se encuentra en ejercicio, con estas líneas, que encierran tantas inexactitudes como palabras:

«Prescindiendo de que el extremo meridional del Africa pertenece á los ingleses, y de que las tribus que habitan aquella región son las más inteligentes y adelantadas del continente africano, siempre resultaría que en el mero hecho de aceptar los zulú, los boer y los hotentotes nuestras ideas, demostrarían mayor civilización y cultura que los izquierdos y los sagastinos.»

Ni las tribus zulú, boer y hotentotes pertenecen á Inglaterra; ni son más civilizadas que Marruecos, Túnez y Egipto; ni el hecho de vivir en autonomía náutica, como viven todos los salvajes, demostraría mayor civilización y cultura que los izquierdos y sagastinos.

Nuestro colega ha ido tan adelante en su camino, que ha perdido ya hasta el concepto de la civilización.

Cuando el señor ministro de Gobernación cede algo en su actitud, declarando limpio el puerto de Alicante, es precisamente cuando su *compañero* el de Fomento emprende su peregrinación hacia el Oriente y se declara partidario de la existencia del cólera.

Por fin se ha decidido el Sr. Pidal á prorrogar los exámenes y matrículas por todo el mes que viene, según lo venía solicitando la opinión y sobre todo la armonía entre dos individuos del mismo gabinete.

Siempre consta, empero, que son opuestas las tendencias, pues mientras el Sr. Romero Robledo *viene*, el Sr. Pidal *va*.

Carta de Cuba.

Habana 5 Setiembre 1884.

Sr. Director de EL ECO NACIONAL.

Muy señor mío: La lentitud por parte del gobierno en resolver los arduos problemas que envuelven la ley de autorizaciones votada por los Cuerpos Colegisladores, hace crecer la impaciencia y nacer la desconfianza por parte del público, que espera por momentos conocer con exactitud las reformas económicas que han de dictarse para mejorar y hasta conjurar la situación difícil y angustiosa que se atraviesa.

La industria y el comercio, la agricultura y todas las manifestaciones de la riqueza están paralizadas, pendientes de las modificaciones y mejoras que ha de sufrir; y entre tanto, multitud de familias yacen en la miseria por falta de ocupación ó trabajo, efecto del estado inerte é indeciso en que están las personas que han de impulsarlas, y que á nada se atreven por ignorar los elementos con que el gobierno ha de ayudarlos.

Algo saludables hubieran sido los efectos de la ley de autorizaciones si el gobierno la hubiera llevado, por medio de decretos, al terreno práctico, dando pronta y breve solución á cada uno de los distintos asuntos que abraza, todos muy importantes en el orden económico, para no desvirtuar con la demora los saludables remedios que requiere la gravedad de los males que se sienten.

En medio de estas alternativas, huelgan los comentaristas y fatalistas; sube y baja el oro á merced de estas incertidumbres, y se paraliza toda clase de negocios; reina el desaliento y la desconfianza, y el hambre y la miseria es la estrella que se divisa en nuestro oscuro horizonte.

En los momentos actuales se agita una importante cuestión de derecho de las que pueden surgir graves inconvenientes y afectar hasta la salud pública, pues, aceptando sus legales consecuencias, daría lugar á quedar indotado el municipio

sin poder atender á sus servicios higiénicos más indispensables. Hace años el Banco Español hizo un empréstito al municipio de tres millones de pesos para terminar el canal de Vento, que había de surtir de agua potable á esta ciudad, cuyo canal empezó á construirse hace 20 años, habiéndose consumido muchos millones de pesos sin que hasta la fecha esté terminado ni haya esperanza de que se termine en el próximo siglo; como garantía del empréstito, se hipotecaron al Banco por el municipio, no solo los productos del Canal, sino el de todos los mercados públicos amen de otros arbitrios.

Ha transcurrido largo tiempo sin que el municipio haya satisfecho al Banco capital ni intereses. En tal situación, el Banco, usando de su legítimo derecho, ha embargado aquellos productos y, de llevar esta media al terreno de la efectividad en toda su extensión, quedarían sin llenarse las más apremiantes necesidades, como son la extracción de basuras, alumbrado público, limpieza de cloacas y composición de calles, cuyos servicios se hallan completamente abandonados, tanto, que presenta esta ciudad el aspecto de una población árabe por el desaseo que se nota en todos sus parajes públicos.

La hacienda municipal es un caos, sus atenciones están en descubierto, no se paga á nadie, á los empleados municipales, incluso los de policía y vigilancia nocturna, se les adeudan multitud de meses, no hay quien se presente á subastar los servicios públicos, y es tal su precaria situación, que de continuar así, tiene forzosamente que venir la disolución de la corporación municipal, y que el Estado se encargue de administrar las necesidades del vecindario, que no deja de contribuir para ser tan mal servido.

En semejante estado, es temible una invasión de cólera que causaría millares de víctimas por la falta de recursos y sin la preparación y precisión conveniente, teniendo tan próximo, al menos en vías de que nos visite en el más inesperado momento, por las frecuentes y rápidas comunicaciones con los países infestados.

Se están haciendo grandes esfuerzos para salvar la plata acuñada, que conducía desde Vera-Cruz el vapor americano «Citi de Merida», que en la noche del día antes de su salida de este puerto, fué víctima de un horroroso incendio, sin que nada se salvase de la carga y pertrechos del buque, pues fué tal su intensidad, que todavía estaba ardiendo al siguiente día; se salvó toda la tripulación y pasaje, y el buque incendiado presentaba aquella noche un foco de luz iluminando la bahía, con su poderosa columna de fuego.

Se han celebrado honras fúnebras por el valeroso capitán del vapor «Gigon», Sr. Iglesias y demás víctimas que le acompañaron; la iglesia de la Merced no obstante ser la más espaciosa de esta ciudad, era pequeña para contener tan numeroso público; asistieron todas las autoridades y marina mercante, ocupando lugar preferente los naufragos salvados que se encuentran aquí. Quéda V. atento S. S. Q. B. S. M. —El corresponsal.

La cuestion del teatro Real.

A lo que han dado en llamar la cuestion del teatro Real se le quieren atribuir proporciones que en realidad no tiene ni pueda tener. La cosa se reduce simplemente á una empresa que considera necesario establecer ciertos precios para la defensa de sus intereses, ó para garantías de su negocio, y á unos señores, muy respetables, por cierto, pero sin ninguna clase de derechos, que pretenden imponerse á la empresa exigiéndola que se coma el programa de abono que ha publicado y que lo rectifique fijando á las localidades los precios que á ellos les parezcan convenientes.

Por más vueltas que se le dé al asunto esa es, en plata, la esencia de la cuestion.

¿Es eso justo? ¿Es usual? ¿Es procedente? ¿Es digno del público de la corte de España?

El público madrileño ha disfrutado desde hace ya muchos años las mejores compañías de ópera que han podido organizarse en Europa, compitiendo el teatro Real en categoría, respecto á este extremo, con los primeros teatros de ópera italiana de Londres, París, Viena, San Petersburgo y Milan; aunque con la diferencia de que en esas populosas capitales costaban las localidades mucho más caras que en Madrid, haciéndose este milagro á costa de la ruina de los empresarios que tomaban á su cargo el teatro Real.

No es esto posible; ya lo hemos dicho, y aunque algún periódico ha objetado rebatiendo nuestro aserto y diciendo que el teatro Real es de la nación y que no es patrimonio de las clases ricas, sostendremos que

sin ser tal patrimonio de derecho, viene á serlo de hecho desde el momento en que la asistencia á los espectáculos que se representan en su escena tienen un gasto exorbitante que sólo pueden contribuir á él las clases ricas por el elevado precio que ha de fijarse á las localidades. Y esto aparte de que la objecion que se nos hace es infundada; porque aunque el teatro Real sea propiedad de la nación, el empresario paga por su alquiler una respetable cantidad en efectivo y otras gavelas, y en ningún caso viene á ser patrimonio exclusivamente de ninguna clase, puesto que por seis, por diez, por veinte y por veinte y cuatro reales puede oirse desde localidades más modestas la misma ópera y los mismos cantantes que se escuchan desde otros sitios cuya adquisicion constituye desde luego un lujo reservado siempre y siempre solo asequible en todas las manifestaciones de la vida, á las fortunas de base y de primer rango.

No hay que mirar el asunto bajo otro punto de vista, y vengamos ahora al estado actual de la cuestion y á lo que dicen algunos periódicos.

El Liberal, que tiene por paladín á un Sr. D. J. V., es el que con más calor y coraje embiste contra la subida de precios. No se nos ha olvidado hoy el don que echaba de menos el Sr. V., quien resulta ser, puesto que no lo niega, el mismo empleado de la empresa del teatro Real. Dispense usted esa errata de imprenta Sr. D. V., y admita nuestras excusas, ¡en la seguridad de que nunca hemos tenido la intencionada pretension de achicarle su importancia social ni de faltarle á las consideraciones de urbanidad y cortesía que le son debidas á su persona. Y sepa tambien como de paso, el señor D. J. V., que nosotros hemos tenido el derecho de suponer ó calcular que esas iniciales coinciden con las del nombre y apellido de tal ó cual persona; pero el Sr. D. J. V. no lo ha tenido para atribuir á nadie que no pertenezca á la redaccion de nuestro diario, lo que aparece en nuestras columnas sin firmas ni iniciales ninguna.

Nada digno de mencion ni que pertenezca al género de razon seria, aduce el firmante de los artículos del Liberal para contestar á lo que hemos dicho, rebatiendo su caprichoso presupuesto. Así como eligimos dos ó tres partidas del mismo para demostrar que era un presupuesto fantástico y arbitrario, pudimos elegir todas las demás y hubiera sucedido lo mismo. A nuestro propósito bastaba desautorizar el tal presupuesto, y lo hemos conseguido con las mismas declaraciones de su autor y con el juicio que ha merecido á la mismísima Epoca, que, procediendo de una manera noble, franca é imparcial, dice anoche sobre nuestro artículo y sobre los del Liberal lo siguiente:

«En prueba de imparcialidad consignaremos que al rebatir á su contricante en lo concerniente al sueldo del tenor, no está muy fuerte el Sr. J. V. Confiesa que es cierto que Masini cobra 300.000 y no 200.000 francos, y pregunta: «¿Es, por ventura, el Sr. Masini el único tenor del universo? No lo es; pero nuestro público no admitiria en su lugar más que á un Gayarra ó un Stagno, que no cobrarán mucho menos.»

Tampoco es muy firme la contestacion á lo que de sólo con un talisman mágico se pueden conseguir cantantes de primísimo cartelito por el sueldo que señala el Sr. J. V. Este dice que el talisman tiene por divisa tres palabras: «Inteligencia, cálculo, orden.» «Esta es una bella frase; pero en estas circunstancias no se trata de frases, sino de cifras.»

Después de eso, á qué hemos de seguir polemiquando con el articulista del Liberal. No se trata de cifras puestas al tun-tun, Sr. V.; sino de nombres de artistas de primísimo cartelito que acepten los sueldos que V. señala en su célebre presupuesto. Y vamos á otra cosa.

Ayer tarde se reunieron en casa del señor marqués de Santa María los señores de la comision de varios abonados y el Sr. Rovira, volviendo á celebrar por la noche una segunda reunion para terminar la conferencia empezada en la primera.

El Sr. Rovira presentó varios libros de contabilidad de su empresa, y los justificantes de todos los gastos presupuestos para la actual temporada, habiendo sido examinados esos documentos muy someramente por algun individuo de la referida comision, que dijo verificarlo por deferencia personal al Sr. Rovira, puesto que no era objeto de la conferencia entrar en el examen de los libros y presupuestos de la empresa, sino exclusivamente el de recabar la rebaja de precios, y que si el señor Rovira no podia acceder á esto, era del todo inútil cualquiera otra discusion.

Es decir, que, por lo visto, la comision iba dispuesta á no escuchar razones, ni á dejarse convencer con nada más que con que se les dieran

á los abonados sus localidades por el precio que estos señores señalaban.

A su vez, el Sr. Rovira explicó de nuevo la necesidad en que se encuentra de proporcionarse los ingresos suficientes á compensar los gastos presupuestos y ya casi en totalidad contratados; estando, sin embargo, dispuesto, en justa deferencia á los señores abonados, á aceptar cualquiera solucion que se le propusiera, siempre que con beneficio para dichos señores no lastimara sus intereses; pero que, como es fácil comprender, no le era dado prescindir de buscar la totalidad de su presupuesto de ingresos.

No creyéndose la comision autorizada para transigir de otro modo si no se partía del restablecimiento de los precios antiguos, hubo de darse por terminada la conferencia y sin resultado las negociaciones.

Esas son las noticias que hemos podido adquirir á una hora bastante avanzada de la noche; pues la reunion terminó cerca de las doce. Si nuestras referencias no son exactas, dispuestos estamos á rectificar sus extremos; pero, si como creemos, lo son, parecemos que la actitud de la comision ha sido algo irritante, y que el Sr. Rovira fué más allá de lo que se le pudiera exigir, puesto que presentando sus libros de contabilidad y su presupuesto de gastos, se sometió explícitamente á que se le hubieran discutido todas las partidas de dicho presupuesto, amen de examinársele la autenticidad de los gastos de su empresa, el orden económico de ésta y otras minuciosidades é investigaciones, á que puestas las cosas en ese terreno, se daría lugar forzosamente.

No puede hacer más una empresa industrial, y el Sr. Rovira ha procurado satisfacer cumplidamente las atenciones que debe á los señores abonados.

ECOS TEATRALES.

La empresa que ha tomado á su cargo el coliseo de Novedades, viene á llenar un vacío que se dejaba sentir en la organizacion de nuestros teatros, estableciendo un término medio entre la funcion entera del antiguo sistema y la moderna explotacion por actos, que permite hermanar la extension del espectáculo con las economías de las secciones.

Con tal propósito ha dividido las funciones en dos partes, una desde las ocho de la noche hasta las diez, y otra, desde esta hora en adelante. En cada una de ellas se representarán obras en dos ó tres actos. El género que se cultivará será puramente cómico, sin renunciar por esto al drama y melodrama. Hé aquí la lista de la compañía:

- Director.—D. Ricardo Morales.
Primera actriz.—Doña Josefa Hijosa.
Primer actor.—D. Ricardo Zamacois.
Primer actor cómico.—D. José García.
Actrices.—Alvarez (doña Enriqueta), Alvarez (doña Elvira), Campini (doña Carolina), García Senna (doña Elisa), Gomez (doña Maria), Hijosa (doña Joséfa), Pérez (doña Concepcion), Ramirez (doña Ana).
Actores.—Amato (D. Luis) Bueno (D. Antonio), García (D. José), Gonzalez (D. José), Morales (D. Ricardo), Muñoz (D. Emilio), Sola (D. Joaquín), Zamacois (D. Ricardo).

Precios de las principales localidades para cada seccion.
Palcos plateas bajos con 5 entradas, 5 pesetas.—Palcos principales con 5 entradas, 3 pesetas.—Butacas con entrada, 1 peseta.—Entrada, 30 céntimos.

La inauguracion se verificará en uno de los días de la presente semana.

Esta noche se dará en el teatro de Eslava la zarzuela de espectáculo El bergantín Adelante, estrenada en Alicante hace dos años con muy buen éxito.

El sábado próximo darán principio las representaciones en el teatro de Variedades, poniéndose en escena las comedias en un acto. Trapiondas por bondad y Quien bien tiene... y las zarzuelas I feroci Romani y Vicitos y coleando.

Hoy jueves se verificará en el teatro de Apolo la primera funcion de la temporada, con la zarzuela en tres actos El primer día feliz, desempeñada por las señoritas Soler Di Franco y Nadal, y los Sres. Berges, Soler, Constanti, Subirá y Sigler.

El teatro Español cuenta con una comedia del Sr. Blasco; con un drama del Sr. Salillas (primera produccion); con una comedia original de D. Valentin Gomez; con un drama de D. Pedro Novo y Colson, y probablemente con un drama de D. José Echegaray.

NOTICIAS.

DE MADRID.

Gaceta de hoy.

GOBERNACION.— Reales órdenes disponiendo que con motivo de haber regresado á esta corte, vuelvan á encargarse D. Alberto Bosch de la subsecretaria del ministerio y don Ezequiel Ordoñez de la direccion de Beneficencia y Sanidad.

FOMENTO.—Real órden disponiendo que se provean por traslacion varias cátedras vacantes en institutos de segunda enseñanza.

El cólera.

EN EL EXTRANJERO.

Perpignan 24 (125 t.).— Pirineos orientales: Día 23; Perpignan siete casos graves, ocho muertos; Cati-lar, uno; Arlés Sur Tech, uno; Verija, uno; Thuir, uno; Castelnaud, uno; Baixas, uno; Fontpedraie, nueve kilómetros Montluis, uno; Senalán, muchos casos nuevos en diferentes puntos; Aude ninguno.—GARCIA.

Marsella 24 (625 t.).—Se han registrado cuatro defunciones de cólera en Marsella, desde las cinco de la tarde de ayer hasta igual hora de hoy.—RUIZ GOMEZ.

Cette 24 (1035 m.).—Ayer una defuncion cólerica en Nimes; en Cette ninguna durante la noche.—OR-FILA.

Reunida en Blois, la «Asociacion francesa para el adelanto de las Ciencias», se han leído en dicha asamblea curiosas Memorias sobre la epidemia de este verano en el Mediodía de Francia.

El ingeniero jefe de Tolon ha dicho que la intensidad mayor se presentó allí treinta y cinco días después de la aparicion (lo mismo que en ocasiones anteriores) y que, tambien como anteriormente, el número de muertes diarias ha excedido de 25, durante una quincena. La mayor mortalidad ha sido entre los carniceros y panaderos; y contra lo que podia esperarse, no se ha conocido un solo caso entre los encargados de la limpieza de los pozos negros ni de las calles.

El ingeniero jefe de Marsella descubrió el hecho de que la enfermedad existía en dicha ciudad antes de la muerte del colegio de Tolon, ocurrida el 24 de Junio, pero que hasta entonces se ocultó, lo cual, dicho sea de paso, demuestra bien poca consideracion á la verdad y al público. En Marsella murió un empleado de los pozos negros.

Ambos ingenieros refirieron que durante la mayor fuerza de la epidemia casi todo el mundo andaba descompuesto del estómago.

Como prueba de lo que vale la buena administracion, se ha observado que cuando ha estado enfermo el alcalde de Tolon, M. Dutasta, la mortalidad ha aumentado, para disminuir de nuevo cuando, restablecida su salud, volvió á encargarse de la vigilancia.

El rey Humberto expidió el día 19 al alcalde de Nápoles un telegrama enviándole 10.000 pesetas ofrecidas por una sociedad inglesa. El ayuntamiento de esta ciudad ha reñido hasta ahora unas 380.000 pesetas.

Se ha organizado un servicio de obstetricia para las mujeres en cinta atacadas por el cólera.

La Asociacion de socorros denominada Cruz Blanca ha tenido ya cinco muertos y 70 miembros atacados, y ha recibido donativos por valor de 73.000 pesetas. Caballotti entregó el día 18 á la comision provincial 2.000 pesetas y 3.000 al día siguiente.

EN ESPAÑA.

Anoche conferenciaron con el señor Romero Robledo, los señores subsecretario de Gobernacion y director de Sanidad.

Estos dieron cuenta al primero del resultado de sus respectivos viajes por las provincias de Tarragona y Alicante, y de las medidas sanitarias que han adoptado en los diferentes puntos infestados por la epidemia.

En vista de esto, mañana ó pasado, celebrarán los ministros Consejo, presidido por el Sr. Romero Robledo, en el que este dará cuenta á los consejeros de las diferentes impresiones que respecto á la epidemia hayan experimentado los señores Bosch y Ordoñez.

La Gaceta publica hoy el siguiente parte oficial:

Provincia de Alicante. En Elche hubo ayer una invasion y dos defunciones.

En Novelda una defuncion y ninguna invasion.

En Alicante y resto de la provincia sin novedad.

Provincias de Lérida y Tarragona. En Borjas del Campo hubo ayer dos invasiones y una defuncion. En Anés una invasion el día 22, y una defuncion el 23.

En Roquetas, Rivarroja y Cherta, no hubo invasiones ayer. No hay noticias de Cervera y García. Madrid 25 de Setiembre de 1884.—El D. ORDOÑEZ.

Ha ingresado en la Cárcel-modelo el jefe de órden público que fué de Valencia D. Faustino Maroto, á consecuencia de haber sido sentenciado á cuatro meses y un día de arresto mayor por injurias al gobernador que fué de aquella provincia, don Eduardo de la Loma.

La matrícula para todas las clases que en el Fomento de las Artes se explican, queda abierta de ocho á diez de la noche.

La comision organizadora de la Exposicion fabril y manufacturera, se reunirá hoy para fijar el día de la apertura de la misma.

La comision científica que se reunió en el Asilo de las Mercedes para estudiar las condiciones del edificio y apreciar los peligros que la instalacion en el mismo de un hospital de cólericos pudiera causar al vecindario de esta capital, segun lo manifestado en la prensa por el doctor Hausser, ha emitido dictámen contrario á las afirmaciones de este señor, manifestando al señor gobernador y al presidente de la comision provincial, que de ninguna manera las deyecciones podrian inficionar las aguas del canal de Lozoya, ni filtrarse á los barrios bajos de Madrid, pues que desde el Asilo de las Mercedes á un metro escaso de profundidad cesa completamente la permeabilidad del terreno, siendo las capas inferiores del suelo donde se han construido los pozos negros de cuarzo calizo, de todo punto impropio para la trasmision de liquidos ni gases.

El Sr. Montero Ríos es esperado en Madrid el 28 ó 29, para asuntos de su profesion.

Anoche fué preso un sugeto en la calle del Arsenal, por atentado á dos agentes del cuerpo de seguridad.

Segun noticias de la estacion de Pantoja (Toledo) se halla interceptada la via férrea á causa de las aguas, en el kilómetro 17, creyéndose que no podrán pasar los trenes por este punto.

El 29 del actual celebrará su primera sesion la real academia de Bellas Artes de San Fernando, y el primer jueves del próximo Octubre la Española.

La comision del Senado que entiende en el proyecto de Código de comercio ha empezado á reunirse con objeto de tener redactado el dictámen al reunirse sus tareas la alta Cámara.

Ha revisado los primeros títulos, habiendo introducido en ellos variaciones que sólo afectan al estilo.

A las doce del día se ha reunido ayer la comision nombrada por los abonados del teatro Real con el empresario Sr. Rovira.

Se ha acordado la mayor reserva hasta tanto que se resuelva de una manera definitiva el conflicto surgido.

Al tener anoche noticia el gobernador del robo cometido en la calle de la Estrella, interesó al juzgado de guardia dejara á su disposicion á la criada si nada resultaba contra ella, de la casa donde se cometió el robo, para interrogarla por sí é irquirir el paradero de los ladrones, por crear el señor Villaverde que debia conocerlos.

El juzgado de guardia cumplió el encargo, y después de tomarla declaracion envió la sirvienta al gobierno civil. Interrogada hábilmente por el Sr. Villaverde, negó en un principio; mas por los antecedentes de su cartilla, los informes desfavorables dados por los amos á quienes habia servido antes, y por la declaracion de una hermana suya, se aclaró el robo.

Un cuñado de la criada y de su hermana, y amante de ésta fué el que con otro sugeto, sobrino suyo, cometió el robo, ocultando las alhajas robadas bajo el fregon de casa de su amante, donde fueron encontradas, con parte del dinero, después de un minucioso registro; han sido detenidas las dos mujeres y el sobrino, continuando las pesquisas para encontrar al cuñado.

En la tenencia de alcaldía de Buenavista se verificó ayer un juicio én extremo curioso.

Un vecino de dicho distrito ha denunciado al expendedor que le surtia de pan por faltas de peso observadas en este artículo.

Ha presentado al teniente de alcalde Sr. Alvarez Capra, una lista en que, por espacio de tres años, ha ido apuntando diariamente las faltas de peso que encontraba; pero ayer halló que la falta era de 100 gramos en kilogramo, é indignado

ante tal escándalo se ha presentado a exigir del vendedor 96 pesetas, cantidad á que cree puede ascender la estafa.

El teniente de alcalde ha impuesto al expendedor una multa de 48 pesetas, entregando al vecino, como denunciante, la suma de 12 pesetas que por la ley le correspondían.

La madre de la niña brutalmente atropellada en la calle Jardines, ha presentado un escrito perdonando al procesado D. F. G. N.

El abogado de la niña ha presentado otro, en el cual manifiesta que no solo no ha intervenido absolutamente pero nada en el perdón que parece ha concedido al agresor la madre de la ofendida, y del cual no ha tenido conocimiento sino que, en su opinión, no ha podido concederse, ni puede ser motivo de sobreseimiento de la causa, que debe seguirse de oficio.

Sucesos de ayer: A las once de la mañana, y en la plaza de Santo Domingo, fueron detenidos dos sujetos por desacato á los agentes de la autoridad.

Un individuo que en la calle de Santa Engracia robó á otro 28 reales, fué preso, ocupándosele la cantidad robada.

En la calle de Argensola promovieron una algarada riña un teniente de infantería y un paisano, dando el primero al segundo un palo en la cabeza que le causó una lesión leve.

Dos sujetos riñeron en la calle de San Millán, resultando uno levemente herido.

El agresor fué detenido. A las siete de la noche sufrió un suceso una caída en las escaleras de la plaza de la Cebada, fracturándose la pierna izquierda.

Conducido á la casa de Socorro del correspondiente distrito, se le prestaron los auxilios de la ciencia.

DE PROVINCIAS.

Dicen de Ciudad-Real que dentro de breves días saldrán nuevas comisiones de apremio contra algunos ayuntamientos de aquella provincia que adeudan cantidades á la caja provincial por contingente y carcelarios.

El pedrisco que hace poco descargó en el término de Granátula fué tan horroroso, que no solo ha destruido las cosechas, sino que ha causado grandes daños en los ganados y desperfectos de mucha consideración en las casas de esa villa. La nube estuvo arrojando piedra de gran tamaño por espacio de catorce minutos y en cantidad tal, que se puso el suelo de cerca un metro de alto de piedra. Hay algunas desgracias que lamentar.

Han comenzado los festejos en Valladolid, notándose la ausencia de forasteros este año. La velada literaria promete estar brillante. Ya se encuentran en aquella ciudad los Sres. Zorrilla, Cano y Ferrari, y se espera de un momento á otro á Nuñez de Arce.

Al ser conducidos en la madrugada del lunes los toros que se lidiaron por la tarde en Valladolid, parece debieron espantarse al llegar cerca de la estación del ferrocarril de Rioseco, y como la escolta de guardia civil hiciera algun movimiento para contenerlos, lo verificaron con tan mala fortuna que hubieron de caer por un desmonte algunos caballos con sus ginetes, resultando uno de estos herido de bastante gravedad.

La prensa de Valladolid dá cuenta de muchos robos cometidos estos días en aquella capital.

La junta de obras del puerto de Santander ha sido autorizada por el gobierno para la adquisición de un tren de limpieza para la bahía, compuesto de una draga y de tres gángules del mejor sistema conocido.

El coste de este tren se calcula en más de tres millones de reales, y ha de ser para el puerto una importante adquisición, puesto que podrá extraerse mayor cantidad de arena que la que hoy, por contrata, se viene extrayendo.

ANDALUCÍA.

La concurrencia que este año ha habido en la carretera que de Jaen conduce á la ermita donde se venera la Virgen Blanca, ha sido más numerosa que otros años.

La tranquilidad no se alteró un momento, y no hay que lamentar el más pequeño incidente.

Tenemos entendido que pronto se establecerá una línea telegráfica que pasará por Mancha Real y Baeza, terminando en Vilches.

A la una de la tarde del domingo 21 del actual se presentaron en la casa de D. Pedro Cristiano Menacho, calle de Osio núm. 2, de Córdoba, el oficial del gobierno de la provincia, y el jefe de orden público dejando en la puerta á varios agentes del mismo ramo; y previa exhibición de un oficio del señor juez de primera

instancia del distrito de la izquierda, autorizándolos á entrar en la mencionada casa y practicar en ella un reconocimiento, el Sr. Menacho puso á disposición de los visitantes cuanto le pertenece, y fueron examinando todas las habitaciones, dependencias y muebles de la casa, fijándose en los infinitos legajos, documentos, papeles y libros que obran en el despacho del referido señor, dedicado á la abogacía, invirtiendo en lo que antecede más de una hora, con lo que se marcharon, sin manifestar más, sino que procedieron de orden del señor gobernador de la provincia.

Suceso fausto es para Sevilla la llegada de las aguas de Alcalá de Guadaíra por la nueva tubería de hierro que la empresa constructora de este servicio ha establecido.

El sábado y domingo se practicaron importantes experiencias de las poderosas máquinas de vapor instaladas en Alcalá y de la tubería que conduce las aguas á Sevilla, así como de la colocada en las calles de esta capital, viéndose coronados estos ensayos por el resultado más satisfactorio.

Días pasados se cometió un importante robo en uno de los más céntricos cafés de Ronda.

Detenido uno de los presuntos autores, parece que el señor juez descubrió á otro de los delincuentes y pudo rescatar á las pocas horas parte del dinero robado, que estaba oculto en el campo debajo de unos rastrojos.

Mucho tiempo hace que no ha llovido en Almería tanto y con la constancia que ahora.

Desde el martes hasta el jueves por la noche, no ha cesado un instante, y especialmente en la madrugada del último día, era un diluvio.

Las lluvias han sido generales, causando bastante daño en la provincia.

VALENCIA.

El día 21 se reunieron en la casa-comuna de la acequia de Moncada los síndicos de la colectividad de regantes, con el objeto de enterarse y cumplir la orden del Sr. Botella suspendiendo la elección del acequero y acordar la escusa y monda del canal, cosa urgente despues de las últimas avenidas; pero aun no estaban constituidos en sesión, cuando se presentó con formidable escolta de Guardia civil el joven diputado provincial Sr. Dorda, asistido de un empleado, intimando á los síndicos y al acequero, verbalmente por supuesto, la orden de disolverse inmediatamente sin celebrar sesión ni tomar acuerdo alguno. El bálucoso diputado que actuó como delegado del gobierno de provincia, selló el armario donde se custodia el archivo de la comunidad, ordenó al notario de la misma que se presentase con los documentos que obraban en su poder al gobernador, tomó sendo chocolate y regresó majestuosamente á su casa, seguido de su escolta.

Los pobres síndicos se quedaron sin saber lo que les pasaba, haciendo mil comentarios sobre la trascendencia que para los intereses encomendados por las leyes al gobernador, pudiera tener la escusa y monda del canal, ya que de la elección de acequero no podía tratarse por haberla prohibido *autoritate qua Jungor* el Sr. Botella.

La verdad es que no es fácil atinar las relaciones del orden público con la monda de una acequia.

El jueves, viernes y sábado de esta semana, por mañana y tarde, se celebrará en el Ateneo-Casino Obrero las sesiones del Congreso de la federación tipográfica y de artes similares.

El señor gobernador ha concedido licencia á D. Manuel Casesnoves y á D. José Bernabé García para que puedan establecer redes telefónicas en la ciudad de Játiva.

Uno de los guardias civiles del puesto de Alfarp prestó un humanitario servicio hace algunos días con motivo de la fuerte avenida que experimentó el río Almagro que pasa por aquella población.

Un vecino del citado pueblo iba montado en una caballería y cayó al río, poniendo en grave riesgo su vida y la del animal. El benemérito guardia, sin despojarse de sus ropas se arrojó á las aguas, salvando de una muerte segura al individuo y á la caballería.

Tristes en extremo la situación de Elche, por haberse cerrado todas las fábricas de alpargatería y otras industrias, calculándose en más de cuatro mil los jornales que estas daban á hombres, mujeres y niños.

La mayor parte de las fábricas que se han cerrado, es á consecuencia de haberse concluido los géneros á los propietarios y no poder hacerse con otros nuevos.

Hace pocas noches se improvisó una manifestación, que á la luz de

las antorchas encendidas, pedían pan y trabajo.

Al otro día por la mañana se repitió, pero más imponente.

El alcalde ha publicado un bando, advirtiendo á los vecinos que el que quiera trabajar, se presente en la carretera que conduce á la estación y se ganarán cinco reales de jornal los hombres y tres los chicos.

Los comestibles eseasean en gran manera, sobre todos los géneros ultramarinos.

CATALUÑA.

Han sido colocados en sus respectivos marcos en la casa consistorial de Barcelona los retratos de los catalanes ilustres don Luis de Recasens y don Juan Prim que han pintado respectivamente, por encargo del municipio, los pintores señores Vicens y Cusachs. La sesión literaria que debía celebrarse en los días de las presentes fiestas de la Merced, tendrá que aplazarse, según un colega, por haberse excusado de escribir la biografía de uno de los citados personajes el escritor á quien había sido confiada.

El suceso es bastante irregular, porque no se comprende como el citado escritor se ha excusado ahora, cuando no podía ser sustituido.

Durante los días en que ha celebrado su «fiesta mayor» el pueblo de Viladecans, funcionó con todo descazo una casa de juego, sin que el alcalde de monterilla de la localidad supiera nada de lo que todos los vecinos de Viladecans sabían.

Los periódicos de Lérida prodigan grandes elogios al gobernador dimitido, y el ayuntamiento de aquella ciudad le ha nombrado hijo adoptivo de la misma, por su noble conducta causa de la destitución.

ARAGON.

La Alianza Aragonesa llama la atención del gobernador de Zaragoza sobre la arbitrariedad que se observa con los presos en la cárcel de Pina, á consecuencia de los sucesos de Velilla.

Mientras los que están tachados de conservad res, tienen un espacioso aposento con luz y sol abundante, en fin en lo mejorcito del convento, los que pertenecen al bando constitucional tienen un mequino chirivital por prisión, sin ventilación apenas y expuestos á ser invadidos, por su falta de higiene, de cualquier afección contagiosa.

La feria de Calanda ha sido suspendida; y así se publicó en dicha villa, por miedo de bando hace unos días.

En los pueblos de Codoñera y Torrevelilla, se ha presentado la viruela en el ganado lanar.

En Aranda de Moncayo se han presentado dos casos de la enfermedad de epidemia llamada tífus abdominal en dos niños de 9 y 10 años de edad, y hay una niña de siete y un hombre casado de unos 26 que presentan síntomas de la misma enfermedad.

Dice la Derecha de Zaragoza: «Un habilitado nos decía hoy que no hay un cuarto en la tesorería de Hacienda de esta provincia.

Hace un año tampoco lo había.

Ayer se cumplieron doce meses desde que ocurrió el célebre robo de los 39.000 duros.

Lo cual que no han parecido, como nuestros lectores recordarán.

Sabemos de varios horticultores de Zaragoza que se aprestan á responder al llamamiento consignado en la circular última sobre la Exposición que ha de tener lugar en Madrid el mes próximo.

El día 10 de Noviembre próximo se celebrarán dos subastas dobles y simultáneas de mucha importancia para Huesca. Una para las obras del trozo del río Aurin al Ventorillo de Arguisal en las carreteras de Jaca á El Grado; y otra para la construcción de Campo á El Ram, en la carretera de Barbastro á la frontera.

El presupuesto de contrata relativo á la primera es el de doscientas setenta y ocho mil treinta y cinco pesetas y ochocientos céntimos, y el de la segunda asciende á la cantidad de un millón doscientos un mil trescientos diez y nueve pesetas sesenta y cinco céntimos.

GALICIA.

El viernes último entró en el puerto de Vigo la fragata de guerra española «Concepción», con 48 cañones y 293 tripulantes, al mando del capitán de navío D. Ricardo Fernández.

Dicho buque procede de la Habana, con 40 días de navegación, durante la cual han ocurrido á bordo cinco defunciones, entre ellas la de un guardia marina, D. Rafael Carsi hijo, de Vigo. Inmediatamente de la llegada de dicha fragata á aquel puerto ha sido despachada y salió para el lazareto de San Simon, por hallarse comprendida en el artículo 34 de la ley de sanidad marítima.

Un marinero de Bouzas ha en-

contrado fuera de las islas Cies, un bote de dos proas que se hallaba entre aguas, el cual ha remolcado hasta la playa de Bouzas. El cabo de mar de aquel punto dió parte del hallazgo al señor comandante de marina de la provincia de Vigo.

El día 1.º de Octubre próximo se reunirá la diputación provincial de Orens con objeto de discutir y aprobar la consignación de 4.300 pesetas acordada por la comisión permanente, para atender á los gastos que ocasionen la instalación de hospitales y demás medidas sanitarias que sea preciso realizar, en el sensible caso de que la epidemia colérica invada aquella provincia.

El señor obispo de Tuy ha destinado un donativo de 1.900 reales á la casa de caridad de Vigo.

CUBA.

Acerca de la inundación ocurrida á fines de Agosto en Guanajaz, dice la Alborada, de Pinar del Rio:

«A la hora de comenzar á llover ya estaba desbordado el río á una altura nunca vista, invadiendo las calles vecinas á su curso y poniendo en completa alarma á toda la población.

Arrancó cercas, derribó muros de consistencia, deterioró los puentes y deshizo algunas casas, ocasionando pérdidas materiales de mucha consideración.

Algunas familias pudieron ser sacadas en coches, otras á caballo, algunas á nado, y no faltó quien solo pudiera refugiarse en las soleras y en los techos de las casas.

El notario público D. Antonio Perez y más de treinta familias pobres quedaron materialmente arruinadas, y gracias que la inundación ocurrió de día, que de haber sido por la noche, las pérdidas de vidas hubieran ascendido quizás á un centenar.

Afortunadamente, no se tiene noticia de ninguna desgracia personal, reduciéndose la catástrofe á los animales ahogados, muebles, ropas y demás efectos arrastrados por la corriente ó inutilizados por el lodo.

Con motivo de la nueva organización dada al ejército de la isla, según la orden general del día 10 de Junio último, han quedado constituidas las jefaturas de los cuerpos residentes en la comandancia general de Cuba, en los puntos siguientes: Regimiento infantería de Nápoles, primer batallón, en Baracoa; segundo de id., y jefatura principal, en Santiago de Cuba; primero de España y coronela, en id.; segundo de idem, en Moron; batallón cazadores de la Union, en el Palmar; id. Guerrillas, en el Cobre, y escuadras de Santa Catalina del Guaso, en Guantánamo.

El 29 de Agosto se declararon en huelga los operarios de la fábrica de tabacos «La Excepcion», propiedad de D. José Gener.

EXTRANJERO.

FRANCIA.—El almirante francés Courbet continúa en el río Min, esperando los refuerzos que le mandan.

Se sabe por conducto fidedigno que los chinos trabajan activamente en fortificar las cercanías de Pekin.

El almirante Courbet telegrafía á su gobierno que los chinos colocan cañones Krupp en los fuertes de Fou-Tcheou, que no han destruido del todo las fragatas francesas.

Los periódicos de Londres aseguran que el gobierno chino no admite la mediación de ninguna potencia amiga para llegar á una suspensión de hostilidades con el de Francia.

El partido de la guerra gana terreno en Pekin.

El cañon resolverá las cuestiones pendientes.

El embajador de China en Berlin se dispone á marchar á Pekin tan pronto como haya llegado el nuevo representante de China que debe reemplazarle.

El Times de ayer mañana cree que la alianza franco-rusa tiene por objeto apoderarse de China.

El Times cree que esto sería peligroso para los intereses de Inglaterra y del resto de Europa.

La Agencia Havas desmiente la noticia dada por varios periódicos de esta capital de que el gobierno francés haya aconsejado á las compañías de los ferro-carriles que denuncien sus tarifas internacionales.

BÉLGICA.—El 23 al mediodía se verificó en Bruselas la anunciada manifestación liberal, con motivo del aniversario de la revolución de 1830. La multitud iba cantando los himnos de la Marsellesa y el Bravante.

Durante la manifestación se distribuyeron multitud de libelos y folletos republicanos.

Se hicieron muchas prisiones. Ayer varios grupos de individuos hostiles al ministerio recorrieron las calles de Bruselas gritando y silbando.

RUSIA.—Una verdadera batalla ha tenido lugar cerca de Psaralof entre muchos labradores rusos y varios comerciantes alemanes. Treinta heridos y 10 muertos han sido recogidos en el campo.

Estado del tiempo.

En la vertiente occidental las presiones se mantienen alrededor de los 770 milímetros, cuya altura alcanza el barómetro en nuestras provincias del Oeste, siendo débiles las presiones en el resto de la Península.

La situación meteorológica de España continúa en el mismo estado, y apenas si se advierte variación.

El temporal de lluvias se generaliza, y esta vez parece presentarse más enérgico que la vez pasada.

La presión máxima se observa en el Escorial y la mínima en la Co-ruña.

El barómetro marca tiempo variable con tendencia á lluvia.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DEL DIA.—Santa María de Cervellon, San Lops, obispo, y la Conmemoración de San Fermín.

CULTOS.—Se gana el Jubileo de Cuarenta horas en las Religiosas de Góngora, donde continúa la novena de Nuestra Señora de las Mercedes; á la siete de la mañana se manifestará al Señor; á las diez misa cantada; por la tarde en los ejercicios predicará un buen orador, terminando con reserva, letanía y salve.

Visita de la Corte de María: Nuestra Señora de la Encarnación en su iglesia, en San Plácido ó en San Lorenzo, ó de la Gracia en Monserrat.

BOLSA DE MADRID.

Table with columns: VALORES PÚBLICOS, Ultimos precios, DEL 23, DEL 24. Lists various public values and their prices.

Table with columns: BANCOS Y SOCIEDADES, CAMBIOS. Lists bank and exchange rates.

ESPECTÁCULOS PARA HOY.

Apolo.—A las 8 1/2.—El primer día feliz. Alhambra.—A las 8 1/2.—Ernani. Lara.—8 1/2.—¡Pobres hombres! ¿Nos casamos?—El protector del bello sexo.—La manzana. Eslava.—8 1/2.—El bergantín Adalante. Martín.—8 1/2.—Los bandos de Villafrita.—Toros en París.—Un capitán de lanceros.—Los bandos de Villafrita. Circo de Price.—A las 9.—Grandes y variados ejercicios en los que tomarán parte: Mlles. Chevallier, Fontana y Cruau, los célebres baristas Louck y Fox, el popular clown Tony-Gryce, la familia Martini, los aplaudidos Treuter Gaetano, Lich y Mazzoli y otros artistas de la compañía. Circo Hipódromo de Verano.—A las 8 1/2.—Variados y escogidos ejercicios por la compañía que dirige el Sr. Rizarelli. Tomarán parte los célebres Cañadas, y se ejecutará la pantomima cómica «Un salon de bellas artes. Gran Panorama Nacional.—(Paseo de la Castellana).—Abierto todos los días.—Entrada, 1 peseta.

Imprenta á cargo de Gines Iñesta.

SECCION DE ANUNCIOS

JARABES DEL DR. DURÁN, 7, VICTORIA 7, MADRID, FRENTE AL PASAJE DE MATHEU.

EL ECO NACIONAL

DIARIO POLÍTICO DE LA MAÑANA

REDACCION Y ADMINISTRACION: BIBLIOTECA, 5, ENTRESUELO, IZQ.

Precios de suscripcion.

En Madrid, pagando directamente á la administracion... 1'50 pesetas al mes.
 Provincias... 6 idem trimestre.
 Ultramar y extranjer... 30 id. semestre.
 Cuba, Puerto-Rico y Filipinas... 50 id. al año.
 Cuando se gire á cargo de sus suscritores se aumentará una peseta mas por trimestre por quebranto de giro y comision.
 Número suelto, UNA peseta.

Puntos de suscripcion y venta.

En Madrid en las oficinas, calle de la Biblioteca, 5, entresuelo, izquierda, y en provincias, en casa de los corresponsales.

AL COMERCIO.

La empresa Propietaria del agua LA MARGARITA EN LOECHES pone en conocimiento de las empresas industriales que, disponiendo perennemente de un inmenso caudal de aguas en sus manantiales, despues de cubrir las necesidades del público para el uso interno en «bebidas» y del externo en baños, admitirá proposiciones para la aplicacion de dicha agua á las necesidades del comercio, dáda la «inmensa cantidad de sales» que contiene. Depósito central y oficinas, Jardines, 15, bajo derecha.

GRAN BAZAR DE LA UNION,

CALLE MAYOR, NÚM. 1.

Alfombras, caloríferos, peletería y demás artículos para la presente estacion.

MUEBLES, LAMPARAS, JUGUETES BISUTERÍA, ETC., ETC.

Precios muy ventajosos para todo el mundo.

ENTRADA LIBRE.

¡NO PADEZCAN TOS!

Procúrense una cajita de la acreditada PASTA PECTORAL DEL Dr. ANDREU, DE BARCELONA, y se la quitarán al momento.

Al tomar las primeras pastillas, empezarán á experimentar un gran alivio. La TOS va desapareciendo, el pecho y la garganta se suavizan y la expectoracion se produce con gran facilidad.

Sen tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas, que muchas veces desaparece la TOS por completo ántes de terminar la caja. Se venden en las mejores farmacias de España.—Caja, 2 pesetas.

«LAS PERSONAS que padecan tambien ASMA ó SOFOCACION, hallarán en las mismas Farmacias los CIGARRILLOS BALSÁMICOS y los PAPELES AZOADOS del mismo autor, que lo calman en el acto y permiten descansar al asmático que se ve privado de dormir.—Véanse los opúsculos que se dan gratis.»

MÁQUINAS "SINGER" PARA COSER.

La Compañía Fabril "Singer"

Se ha trasladado á

23, CALLE DE CARRETAS, 25.

(ESQUINA A LA DE CÁDIZ).

¡UN TRIUNFO MÁS!

Las máquinas "SINGER" para coser

han obtenido en la Exposicion de Amsterdam la más alta recompensa:

El Diploma de Honor.

¡CUIDADO CON LAS FALSIFICACIONES!

Toda máquina "Singer" lleva esta marca de fábrica en el brazo.

Para evitar engaños, cúidese de que todos los detalles sean exactamente iguales.

CUALQUIER MÁQUINA "SINGER" Pesetas 2,50 semanales.

LA COMPAÑÍA FABRIL "SINGER"

Direccion general de España y Portugal:

23, CALLE DE CARRETAS, 25.

MADRID.

Sucursales en todas las capitales de provincia.



ALCALÁ, 5, ENTRESUELO. J. BELMAR. GRAN SALON DE PERFUMERÍA. Se confecciona toda clase de postizos. Se afeitó, corta y riza el pelo y la barba. Se afeitó reservado para teñir el pelo y la barba. ALCALÁ, 5, ENTRESUELO. NOTA. En el mismo se expende la bigiénica Agua Vegetal de Arroyo, de excelentes resultados para devolver los cabellos blancos á su primitivo color, sin manchar la piel y la ropa y de facil aplicacion.

ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO

DE

JUAN INIESTA Y LORENZO

Calle de Mendizábal, número 22 (barrio de Argüelles).

En este establecimiento se hace toda clase de impresiones, como son: periódicos diarios, semanales, quincenales y mensuales; revistas, folletos, recibos, prospectos, estados, circulares, membretes, billeteaje para espectáculos y obras de gran lujo.

22—MENDIZÁBAL—22

LA MARGARITA EN LOECHES.

Importantísimo á la humanidad.

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico doctor D. Manuel Saenz Díez, acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aun mas abundantes, resulta que La Margarita, de Loeches, es entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la más rica en sulfato sódico y magnésico, que son los mas poderosos purgantes, y las únicas que contengan carbonatos ferroso y manganeso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas La Margarita mas de doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporcion y combinacion en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas, y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, mesenterio, llagas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el Depósito central, Jardines, 15, bajo derecha, donde se dan datos y explicaciones.

EL ÚNICO CRAN DIPLOMA DE HONOR

en competencia con todas las aguas purgantes y similares nacionales y extranjeras en la Exposicion Internacional de Niza, distincion hasta ahora no concedida

Servicios de la Compañía Trasatlántica

DE BARCELONA.

VAPORES-CORREOS A PUERTO-RICO Y HABANA

con escalas y estension á

Las Palmas, Puertos de las Antillas, Veracruz y Pacifico.

Salidas trimensuales de

Barcelona, el 5; Málaga, el 7, y Cádiz, el 10 de cada mes: para Palmas, Puerto Rico, Habana y Veracruz.

Santander, el 20, y Coruña, el 21: para Puerto Rico y Habana.

Barcelona, el 25; Málaga, el 27, y Cádiz, el 30: para Puerto Rico, con extension á Mayagüez y Ponce, y para Habana, con extension á Santiago, Gibara y Nuevitas, así como á la Guaira, Puerto Cabello, Sabanilla, Cartagena, Colon y puertos del Pacifico, hacia Norte y Sud del Istmo.

VIAJES DEL MES DE SETIEMBRE

El 10 de Cádiz, el vapor «Cataluña.»

» 20 » Santander » «Alfonso XII.»

» 30 » Cádiz » «Ciudad Condal.»

VAPORES-CORREOS A MANILA

con escalas en

Port-Said, Aden y Singapoore, y servicio á Iloilo y Cebú.

Salidas mensuales de

Liverpool, 15; Coruña, 17; Vigo, 18; Cádiz, 23, Cartagena, 25; Valencia, 26, y Barcelona, 1.º fi amente de cada mes.

El vapor «Veracruz» saldrá de Barcelona el 1.º de Octubre.

SERVICIO COMERCIAL A FILIPINAS

Salidas mensuales de

Liverpool, el último dia del mes; Santander, 3; Cádiz, 8, y Barcelona, 15 de cada mes,

con escalas en

Port-Said, Aden y Singapoore, y trashedo para Iloilo y Cebú

El vapor «Isla de Luzon» saldrá de Barcelona el 15 de Setiembre.

Todos estos vapores admiten carga con las condiciones mas favorables, y pasajeros, á quienes la compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebaja á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebaja por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año si no encuentran trabajo.

La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.—Para mas informes en

Barcelona, «La compañía Trasatlántica,» y Sres. Ripol y Compañía, plaza de Palacio.—Cádiz, Delegacion de la «Compañía Trasatlántica.»—Madrid, D. Julian Moreno, Alcalá.—Liverpool, Sres. Larrinaga y C.ª.—Santander, Angel B. Perez y C.ª.—Coruña, D. E. da Guardia.—Vigo, D. R. Carreras Irigorri.—Cartagena, Bosch hermanos.—Valencia, Dart y C.ª.—Manila, Señor administrador general de la «Compañía General de Tabacos.»